

PARO OBRERO ¿Pero es que San- tander no puede tener su estación de autobuses?

Varias veces ha salido este tema a la palestra, en relación con mitigar el paro obrero y cubrir una necesidad sentida en nuestra capital.

Circulan camionetas entre las dedicadas al servicio público local y transporte de viajeros en la provincia, en número suficiente para poder instalar una estación de autobuses.

Pamplona disfruta de ese servicio. Posee una estación de autobuses magnífica, con unas hermosísimas naves, capaz de cobijar más de cien vehículos. La estación posee magníficos servicios de water closets, tocadores, buffet, confiterías, y venta de cuantas cosas de última hora puede necesitar un viajero. Tiene además un restaurante donde se expende desde el cubierto más modesto hasta el más exquisito y elevado de precio, precisamente instalado en uno de los magníficos andenes.

Pamplona, con esto, embelleció más su ornato e impidió que las calles céntricas se convirtieran en paradas, que impedían la comodidad del tránsito.

Los dueños de autobuses se negaban en principio a cobijarse en la estación; pero el Ayuntamiento estableció un impuesto elevado para toda camioneta de viajeros que se parase en la calle. Con esta medida, se impidió el estancamiento del tránsito de peatones y se ofreció una mayor comodidad a cuantas personas viajaban en camioneta.

La estación de autobuses en Pamplona es un servicio dependiente del Ayuntamiento, que le produce sanos ingresos. Los viajeros esperan la salida de sus respectivos vehículos cómodamente sentados en confortables y artísticos divanes que orlan lo largo de los andenes, comiendo en el restaurante que, como ya hemos dicho, expende cubiertos de todos los precios.

Ahora que tanto se habla de mitigar el paro, bueno fuera que además del edificio para Gobierno y el palacio Diputación que se tiene en proyecto, se estudiara la posibilidad de construir la estación de autobuses. Esto subsanaría deficiencias, daría ocupación a muchos brazos y proporcionaría ingresos al Ayuntamiento, que bien necesitado se halla de ellos.

Los datos en cartera. Al despedirme, reiteramos toda nuestra consideración al amigo que nos conoce, sin fobia alguna. Es que nos tiene compulsados, y sabe que no sentimos la menor animosidad contra el Ejército. Ha paladeado que soñamos con un Ejército eficiente, proletario, armado hasta los dientes, para que no sean arrancados violentamente por el primer vecino que se le antoje.

Teatros, Cines y Varietés

COLISEVM. -- "Siete colores"

La crítica ha hablado mucho sobre el éxito obtenido en Madrid, al estrenarse esta opereta que ayer se representó en el Teatro María Lissarda.

A nuestro entender, carece de todo vuelo de opereta, y tanto por la partitura como por la letra —más sutil y acertada ésta que aquella— degenera en una de tantas revistas frívolas e inconsecuentes, porque en una opereta debe abundar singularmente cierta densidad musical, que en los "Siete colores" no se encuentra.

Abundan en la partitura, sin embargo, ciertos pasajes de fino gusto que el público aplaude y recoge, por ser música sencilla y fácilmente pegadiza; empero, se ha sacrificado todo el arte musical y se da plena satisfacción a los deseos del modisto.

La escenografía es original, por ser giratoria y muy variada.

Es lamentable que una compañía tan homogénea y perfecta, en la que figuran elementos tan valiosos como el barítono Pedro Terol y el tiple Concha Bañuls, y un elenco de cómicos tan extraordinario, no es representada por obras de arte mayor y, sin embargo, derrochen sus energías en esas astracanas frívolas insignificantes.

R. V.

El empantanamiento del Pantano del Ebro

Hace ya tiempo que leímos en la Prensa uno de esos camelos parecidos a lo del famoso estatuto de la leche y al no menos famoso también ferrocarril Santander-Mediterráneo, el que nuestras derechas traían tan pronto como triunfasen.

Ahora nos referimos al Pantano del Ebro, cuya visita ministerial se anunció hace ya tiempo por otro que no es diputado pero que tiene la pretensión de dirigir la provincia, de acuerdo con esas derechas que acaudilla, como todos saben, el ilustre y fogoso republicano... señor Gil Robles.

Aquello de la visita del señor ministro al Pantano del Ebro, lo creímos un nuevo camelo, porque, en verdad, que ha llovido de largo desde entonces a la fecha, pero lo que no sabíamos era la resolución que hace días recibimos de aquella propuesta nuestra que firmamos como diputados y que tomó como suya el anterior ministro de Obras Públicas, señor del Río.

Que el propio señor ministro de entonces, el que nos pidió redactáramos una fórmula, que él daría como orden para resolver el problema célebre de esas expropiaciones, y en cuya fórmula se aceptaba el principio de tasación formulado por la Comisión que nombró Díaz Quiñones, aquel gobernador que tuvimos, tan ecuaníme y comprensivo.

El ministro, señor del Río, a quien sin duda asesoraron los autores y los culpables de la tragedia del Ebro, no lo quiso resolver y lo dejó al sucesor, señor Cid, que representa al Partido Agrario; agrarios que no trabajan la tierra, y este buen señor nos larga una resolución desestimando aquella fórmula que él considera ilegal y que deja este viejo problema lo mismo que estaba antes.

Bonita solución la que nos da este Gobierno a todos nuestros problemas. No se aceptan nuestras fórmulas, pero tampoco se dan otras mejores y mientras tanto, el Pantano del Ebro como el Santander-Mediterráneo, jaleados una y mil veces por los que a falta de ideas ofrecen un paraíso, que es un verdadero infierno.

Porque no otra cosa es hoy la realidad española, con el hambre y con el paro de un millón de trabajadores. Los amos de la situación dijeron ya hace más de un año: ¡hacen falta mil millones para resolver el paro, y nuestros votos y nuestra mayoría sacarán el dinero

de donde se halle! Y el dinero no acaban de sacarlo, a pesar de re-presentarlo ellos y es muy posible que a lo último nos den un nuevo camelo, votando una de esas fórmulas que simulan una solución, repartiendo esos millones en forma que la clase obrera siga lo mismo que antes: ¡sin trabajo!

Lo chusco de esta política, es ver a estos elementos que se amparan en el Gobierno, ironar en sus propagandas en la forma demagógica contra los malos patriotas que prestan al 30 por 100, pues oyendo a estos católicos, que dicen ser los auténticos, nos parece estar oyendo a aquellos demoleedores y anarquizantes del Lerroux de hace treinta años. Hasta el hijo del dictador, señor Primo de Rivera, el de Martínez Anido y Compañía, nos hablan de hacer la revolución para imponer a los ricos el interés de los pobres.

Sin duda, esta gente se cree que hablan para los chinos, y por creer selo, nos dicen ese lenguaje que tanto nos achacaron a nosotros cuando hablábamos al pueblo; pero con todo y con eso y la ignorancia del pueblo, les va a resultar difícil hacerle tragar la píldora, porque la historia de estos señores la conoce todo el mundo y todo el mundo sabe, lo mismo que en la dictadura, lo que hoy se hace con el pueblo, y si el actual Parlamento, con mayoría aplastante de las fuerzas de derecha, agrava nuestros problemas en lugar de resolverlos, es inútil que vayan luego a hacerle creer al pueblo que se interesan por él, porque ello es una mentira y una blasfemia de judas y mercaderes: ¡no habrán de dejar el templo antes que el nuevo Cristo les enseñe con un látigo.

A nosotros se nos puede decir que somos un grave peligro por no tener dos pesetas, ahuyentando al capital, pero a ellos se les puede decir que, siendo como son, gente de dinero y agentes de toda confianza de la Banca y el capitalismo, no se acuerdan del pueblo ni prueban en ningún momento el sacrificio por él, con lo que se afirma de nuevo lo que dijimos mil veces, que las ostras no se abren por la persuasión. Que el pueblo y el capitalismo son dos cosas antagónicas y quienes representan al capitalismo no pueden representar al pueblo.

BRUNO ALONSO

Los mataderos clandestinos

Cuando demos públicamente que comen poca carne los santanderinos, se marchará el alcalde avergonzado de su gestión municipal. Mientras se lo decimos nosotros, el alcalde queda emplazado a que diga a la opinión qué número de gramos corresponde a 93.000 habitantes, más la población flotante, con los kilos de carne, que se han sacrificado en el Matadero en el pasado año

El alcalde es quien debe averiguar, con el personal a sus órdenes, todo lo relacionado con los mataderos de carne y mataderos clandestinos

Volvemos hacia las demostraciones prácticas, sobre la existencia de mataderos clandestinos, en un alcancé que sobrecoja al ánimo más templado, según hemos dicho. El lector ha de admitirnos que le sirvamos opiniones ajenas, cifras oficiales, para después llegar a las conclusiones definitivas, quizás antes de que las expongamos nosotros. Muchas de ellas las habrán obtenido ya, teniendo a la vista la cifra de cuántos kilogramos de carne se sacrificó para noventa y tres mil habitantes que tiene la capital, más la población flotante, cifras y consumidores que vamos a barajar, interrogando a unos y otros, para evitar erróneas interpretaciones, achándonos la culpa de que demos detalles o cifras equivocadas con la intención de formar escándalo.

El alcalde ha dicho que "no hay quien se lo denuncie". El concejal Castillo ha dicho que no hay quien lo compruebe. ¡Claro que lo ha dicho en broma! Pero en broma o en serio, vamos a comprobárselo al señor Castillo, por si hubiera tenido la travesura de sentir lo contrario de lo que nos dijo. Las entrevistas sostenidas con personas de todos los matices, tendencias y posiciones, serán la base de nuestra demostración, ya que la cifra de la carne sacrificada, y la de habitantes, SON OFICIALES. Veremos, con lo uno y lo otro a la vista, quién es el que come carne en Santander, o habrá que admitir que se come carne sacrificada clandestinamente, en gran escala.

Las paredes de la Comisaría de Policía parecen sonreírse. Se ven satisfechas de tenernos en su presencia, sin estar bajo su custodia, como en otras ocasiones. Los legajos de estadística se abren de par en par. Al lado nuestro está el agente, señor Rисуño, cuya amabilidad nos ha permitido calcular el número de viajeros que pasan por fondas, casas de huéspedes y hoteles. Boletines de entrada de viajeros. Tomamos el mes de agosto de 1934. Se fueron en dicho mes, 2.300 viajeros. Entraron el mes de junio, 1.097. Interrogamos al agente señor Rисуño.

—Puede usted calcular—nos dice—ocho meses del año a doscientos viajeros, y cuatro meses a mil; pero más aproximado será que calcule usted en todo el año unos 5.500. A esta cifra se puede agregar el treinta por ciento de los que acompañan a cada nombre, ya que en los boletines de los hoteles sólo facilitan el nombre del cabeza visible.

—¿Qué número de hoteles, fondas y casas de huéspedes existen en la ciudad?

—Ciento cuarenta y cinco, más veinticuatro que funcionan en los meses de verano.

Inquirimos sobre la población que va

MAIZ Debe fomentarse de una manera eficaz, el cultivo del maíz

Miles de veces se ha tratado en la Prensa local de los problemas ganaderos, que se han agudizado en estos últimos tiempos, por haber el campesino dedicado sus actividades a la crianza de vacas lecheras y haber dedicado nuestro fértil suelo para "prao". Avergüenza pensar, que con las condiciones climatológicas y otras circunstancias que rodean nuestro agro, haya necesidad de recurrir a la exportación de trigo exótico para cubrir las necesidades de los labriegos y ganaderos montañeses.

Ya que el campesino, cegado por la codicia quizás, ha abandonado el cultivo del "oro del pobre", bien está que se le estimule con premios, como los creados recientemente por la Diputación provincial. Se debe premiar a los cultivadores de maíz, y los premios deben ser en tal cuantía, que verdaderamente constituyan un estímulo.

Los premios intensificarían esta modalidad de la riqueza regional, y al mismo tiempo debían los premios estar divididos: unos para los cultivadores que más cantidad de maíz recogieran, y otros para la mejor calidad y tamaño de las panojas.

Para la intensificación de la avicultura y uincultura, el cultivo del maíz sería la vía más rápida y segura. La mitad de los granjeros de aves fracasan por la cuestión de la alimentación de sus ponedoras, pues han de importar las materias alimenticias. A mayor cultivo del preciado gramíneo, más baratura y, por lo tanto, más asequible a las posibilidades de nuestro mercado regional.

La Diputación debe persistir en la concesión de estos premios; lo debe hacer con todo cariño. Los cultivadores del tabaco y maíz, serán los libertadores del campesino, hoy aferrado a la vaca y al prado, y siendo víctima de la avaricia propia de las industrias transformadoras de la leche.

Abra el ojo el labrador montañés y vuelva al cultivo del maíz. El resultado sería beneficiosísimo, y es una verdadera pena que se desaprovechen las condiciones insuperables de nuestra tierra.

En Santander tendrá lugar un mitin republicano el día 28 de abril

MADRID. — El Comité nacional del partido Unión Republicana, ha acordado celebrar diversos actos de propaganda, que habrán de ser:

Día 7 de abril.—En Orense, tomando parte el señor Martínez Barrio, don Faustino Valentín y don Luis Recaséns.

En Palencia, don Angel Pascual Leone y el señor Gordón Ordás.

El día 21, en Meilla, con los señores Torres Campaña y Martínez Barrio.

En Pamplona, don Antonio Lara y don Manuel Blanco Grazón.

En Miranda de Ebro, don Pedro Rico y el señor Gordón Ordás.

El día 23, en Santander, en el que tomarán parte don Antonio Lara, don Fernando Valera y don Manuel Torres Campaña.

En Albacete, don Alberto García López, don Faustino Valentín y el señor Gordón Ordás.

El señor Martínez Barrio aprovechará los días de Semana Santa para dar una conferencia en La Línea de la Concepción.

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

CARTA ABIERTA

Señor director de LA REGION.—Ciudad.

Querido amigo! Como usted sabe, yo me ome el privilegio de disertar en pleno régimen republicano sobre "la escuela de la República". Y como la grave osadía de ensalzar los principios que la informan, clavados en la Constitución: laicismo, ideales de solidaridad humana, método activo, supresión de todo privilegio en la cultura, independencia del magisterio... en fin, algo tremendo, escandaloso e intolerable.

La jauría monárquicoeclesial lanzó unos cuantos ladridos y su órgano periodístico en Santander desató todas sus iras contra mí.

Ya sé que de todo esto está enterado, amigo Malumbres; pero lo que sin duda ignora es que, en estos momentos, yo me voy en la imperiosa necesidad de dirigirme a usted, para rogarle me deje un huecillo en las columnas de su diario donde poder expresar públicamente mi gratitud, en primer término, al destemplado órgano jesuitico.

Porque ahora resulta—empleo a verlo claro!—que lo que el aludido diario de la mañana se propuso, fue hacerme a mí y a mi conferencia una eficaz y gratuita propaganda. Logró que hasta la misma emisora le secundase. Y con tan buenos medios de difusión (yo soy vanidoso y, la verdad, no creí nunca que mi modesta charla pudiera despertar tan inusitado interés), nada de particular tiene que, a estas alturas, sean muy numerosos los amigos que me piden le facilite las cuartillas que

venta, por la muchacha que reparte a domicilio; cuatro, de papel para envolver, y treinta y siete céntimos, por cada kilo que se trae del Matadero. ¡Una ruina, una ruina!—exclama esta industrial en medio de un mal-humor incontentido.

Nos ofrece la venta de la tabla. ¡Qué gracia, hombre!

Los umbrales que pisamos son más sagrados que los de una mezquita de Laredo, allá por el año aquel en que desembarcamos en la ciudad moruna. Si allí no se nos dejaba penetrar, donde estamos ahora... Pero, en fin, entre los militares tenemos tan excelentes amigos, que saben acoger cariñosamente nuestras preguntas, porque comparemos ante ellos con igual familiaridad que lo hicimos durante muchos años.

—Pues—nos dice—en el ejercicio de 1934 adquirimos 18.233 kilos de carne corriente, al precio de 2,58 pesetas el kilo, y 3.919 kilos de carne de primera, a cuatro pesetas el kilo, que hacen un total de 62.718,25 pesetas, por 22.152 kilogramos.

Abandonamos el ambiente militar con

leí por la radio y que, por una u otra circunstancia, no les fué dable escuchar.

Sen tantos, amigo Malumbres, los que quieren leerlas, que yo le suplico me deje advertirles no deben impacientarse, porque veré de hallar el modo de complacer a todos.

Para que la propaganda que tal éxito ha obtenido fuese completa, faltábale sólo un detalle: que se uniese a la de los católicos "protestantes" la voz de un profesional de la enseñanza. Y el Inspector de Santander don Virgilio Pérez, encargado por la Junta de inspectores de organizar el curso de charlas pedagógicas que viene dándose por radio, aunque en forma velada y con pueril pretexto, ha venido a colmar mis esperanzas con una carta que el propio periódico de los jesuitas tuvo la amabilidad de publicar, poniéndola un pedacito comentario.

—Como alguien mal informado—dice don Virgilio—ha pretendido atribuirme la responsabilidad de dicha conferencia (se refiere a la mía), comprenderá (se dirige al director del diario... ese) me interesa hacer resaltar mi actuación en esta sentido, para quedar en el lugar que me corresponde.

No se me alcanza quién será ese "alguien mal informado" a quien necesitaba decir don Virgilio que yo no escribí al dictado y que él no tiene autoridad ni autorización para intervenir mis cuartillas, ni las de nadie. Pero lo que ni yo ni nadie acertará a comprender es que para eso sólo

L. Malumbres

NOTA.—Volvemos a insertar en tercera plana el trabajo anterior sobre este aspecto, para que los lectores vayan al unsono de nosotros, haciendo números.

(Sigue en segunda página)

CINEMA DEPORTIVO

MENUDENCIAS

La decisión de mister Lowe de alinearse en el once donostiarra, con ser muy loable por el afecto que significaba al club en que presta sus servicios, no nos la explicábamos satisfactoriamente a estas alturas, puesto que no suponíamos en el distinguido sportman la ingenua pretensión de que su presencia y su excesiva veteranía, fueran factores bastantes para asegurar puntos fuera de Atocha, único modo de establecer remotas posibilidades de permanencia en la primera división.

Después del partido de Mostalla, que para el mister ha sido un copioso bautismo español con manga de riego, la intervención de Lowe aparece perfectamente clara.

Fué a Valencia para dar una gen-

mente, se lee este epitafio: "A pesar de los esfuerzos de los hinchas montañeses, el Racing perdió frente al Athletic bilbaíno."

Estamos seguros de que esta muestra del travieso numen del monigotero, habrá hecho reír de muy buena gana a la señora madre del autor de la página.

Por eso renunciamos a meternos con él.

El Arsenal ha hecho almoneda de jugadores decadentes, traspasándose a otros equipos, con dedicación y todo.

Conviene advertir, ante todo, para evitar posibles peticiones de rectificación, que nos referimos al Arsenal inglés, no al que recientemente tuvo la amargura de verse derrotado por el New Royal en los campos del Grijó.

Parece ser que el Arsenal ha hecho un bonito negocio. Ha librado a su nómina de unos equipiers que no le servían ya para nada, y ha percibido por el saldo la bonita cifra de cincuenta mil duros.

Suponemos que esto habrá ocurrido después del regreso de mister Lowe a España. Lo que no nos atrevemos a suponer siquiera, es el sitio donde se habrá ocultado el entrenador donostiarra cuando, para justificar su viaje, dijo a los periodistas que iba a Inglaterra a buscar jugadores.

De todos modos, la operación llevada a cabo por el Arsenal, es tentadora, y puede ser un relámpago en la oscuridad.

El día que el Racing se decida a imitarla, puede llegar a resolver definitivamente su problema económico.

Claro está que en el caso de que su riqueza decadente, sea pagada en proporción al valor de su decadencia, como le ha ocurrido al Arsenal.

El amigo "Sollerius" nos ha re-sultado un poco ansioso.

Hace unos días, al dar cuenta de la visita que hizo a Santander nuestro común amigo López Dóriga, el incansable paladín del pedal y padriño de la I Vuelta a España, dijo que el redactor de "Informaciones" le había dado un abrazo de "Rienzi". Y eso no es enteramente exacto, puesto que en ese abrazo nos correspondía a nosotros una pequeña parte.

Dóriga nos reunió a los redactores deportivos de los periódicos locales, y comenzó su "espíche" diciéndonos que traía para los cronistas de Santander un abrazo. Uno para todos. Conste así, querido camarada.

Nosotros no tenemos la culpa de que "Rienzi" haya pecado en esta ocasión de tacaño; y le disculpamos, teniendo en cuenta que, como Dóriga, en viaje de organización de la gran tour que se acerca, iba a recorrer todo el itinerario de la misma, no era prudente aumentar el peso de su equipaje con abrazos individuales para cada periodista de cada lugar que visitara.

Hecha la constancia de este detalle, nosotros no tenemos ya inconveniente en transferir, para que lo toque a más, nuestra pequeña participación de la prueba afectiva, al estimado compañero, porque a desprendidos y generosos no nos gana nadie.

Kick.

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitían comer durante el invierno a muchos hijos de proletarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que eleven salud y vida a los niños.

Agrupación General de Camareros

Habiendo sido autorizada debidamente la constitución de una Comisión gestora para esta Entidad, se pone en conocimiento de todos los asociados, que desde el día 25, está funcionando en su domicilio, Rubió, 4, principal izquierda.

Lo que se os comunica para los efectos consiguientes, siendo su hora de oficina de 11 a 12 de la mañana.

El presidente,
EDUARDO CAMONS

CARTA ABIERTA

(Viene de primera página).

Se mande una carta a un periódico, pues bastaría hacerle notar a ese "alguien", al oído y con la máxima delicadeza, que el suponer tal cosa es, por lo menos, una idiotez. El "me interesa quedar en el lugar que me corresponde", demuestra que sea otro el alejante de la carta. Y resultaba tan sencillo adivinarlo, que (ya es decir) llegó a verlo hasta el jesuita de la famosa escuela de periodistas que escribió el título: "A cada uno lo suyo".

Al terciar en este asunto, sin que medie, sino ese "alguien" misterioso, le haya aludido para nada, ¿qué otra cosa podía proponerle don Virgilio sino hacer resaltar que en Santander existen dos Pérez, y que él es "el otro"?

Como con ello vino a llenar en cierto modo, sin proponérselo, el detalle que yo echaba de menos en la propaganda que me hacían los jesuitas, contribuyo agradecido de buen grado a hacerle el reclamo que, al parecer, buscaba, y afirmo que, en efecto, él es él y yo soy yo.

Y que si a él le agrada ganarse los elogios del órgano jesuita, a mí me satisfacen, por el contrario, merecer el alto honor de que me distinga empleando ese léxico tabernario y bravucon con que acostumbra a marchar sus columnas, cuando, grotescamente, intenta disparar su artillería gruesa contra los socialistas o contra los republicanos de espíritu laico y liberal.

A cada uno lo suyo, sí. E inútil me parece indicar que si no consiguiera con esta carta, por lo menos, otro breve comentario del periódico de los jesuitas, me sentiría defraudado.

Gracias, amigo Malumbres, por dejarme públicamente dar las gracias al cerrilismo clerical que me ha abrumado con tantas atenciones, y por permitirme que, de pasado, le haga un pequeño reclamo a don Virgilio Pérez, a cambio del buen servicio que con su carta me prestó.

Salúdale afectuosamente su amigo y camarada,

PEDRO DIEZ PEREZ.

La Igualdad
Cooperativa Obrera de Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo

til enseñanza de cortesía, felicitando amablemente al capitán del team elvantino, por los siete estupendos goals que las sufridas huestes del recluta entrenador habían encajado.

En Madrid, se publica un semanario ilustrado por una poderosa empresa editorial.

Este semanario, o revista deportiva, lleva siempre en su segunda página unos monos de no sabemos qué caricaturista. Lo único que sabemos, a través de esos monos, es que el tal caricaturista tiene muy

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

poca gracia, fuera de la que supone haber encontrado un apacible enchufe periodístico para percibir unos emolumentos hebdomadarios, sin necesidad de sentir grandes preocupaciones.

Puen bien; un buen espacio de esta página de humor infantil, le dedica el dibujante desconocido al partido que jugó el Racing en San Mamés. Es la muestra más galana y feliz de su ingenio. Es verdad que el dibujo deja bastante que desear, pero, en cambio, el pie...

Como todos los deportistas no habrán tenido la suerte de saborear este trabajo, queremos contarles el argumento de la obra, para contribuir a la difusión de la misma.

Debajo de unas botellas, de un martillo y de unas piedras "que cruzan el espacio", lanzadas violenta-

Señorita:

¿Dónde usted ser artista
Sólo con acudir al estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º
Enseñanza gratis
(Horas de 4 a 8 tarde)
Teléfono, 28-60

Gran Kursaal «La Tierruca»
SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, 29 de marzo de 1935

Estupendo y colosal éxito de

Bella Gonzalito

Verdadera Estrella de la Frivolidad.

Todos los días variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche
Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

María Lisarda (Colisevm)

Gran Compañía de Opereta y Zarzuela

Titular del Teatro de la Zarzuela, de Madrid

Hoy, viernes, a las 7 (4.º de abono) y 10,30

ESTRENO de la opereta de Emck Kolmán

LA CONDESA MARITZA

Un gran éxito de la Compañía

Izquierda Republicana Oficina local de Colocación Obrera

GRUPO FEMENINO AVISO

Siendo muy numerosas las peticiones que recibe este grupo en demanda de ropas con que poder mal cubrir sus cuerpecitos las miles de criaturitas que se encuentran desamparadas a consecuencia de los sucesos de octubre, este grupo de mujeres humanitarias hace un llamamiento a la mujer montañesa, para que acuda sin pérdida de tiempo y nos entregue alguna prenda o retal con que poder hacer algún vestidito que pueda cubrir la tierna carne de tanto infeliz desvalido, lo que pueden hacer en nuestro domicilio, calle de Sobucibles, número 2, primero.

Por la Comisión, Elena Ondarza

Jurado Mixto de Hostelería (Sección camareros)

Teniendo conocimiento el vocal obrero Basilio de Begoña de que hay varios patronos que no cumplen las Bases de trabajo en vigor, tanto en la capital como en la provincia, pone en conocimiento de todos los obreros de esta industria, que recibirá cuantas denuncias se le hagan y formulará las demandas necesarias en este organismo.

Domicilio: Fernández Isla, 23, principal, derecha.

NEILA Calle del Peso, número 10

Vendo más barato que en las liquidaciones, Finales, Tebralcos y toda clase de tejidos de algodón :- Géneros de punto y Confecciones :- Camisería de caballero baratísima

Trabajador: compra tu ropa de trabajo en esta Casa

Calle del Peso, número 10 : **NEILA**

Por los niños

Para quien quiera recogerlos

Para nadie es un secreto la situación angustiosa por que atraviesan muchos hogares proletarios en estos momentos de adversidad. Por ello no estimamos necesario describir en estas líneas la espantosa miseria en que se encuentran, dentro de la provincia, millares de familias.

Lo que si consideramos pertinente es recordar, una vez más, que el problema que esta situación plantea debe constituir la principal preocupación de todos los trabajadores que estén dotados de un sentimiento de humanidad.

Solucionarlo en toda su amplitud e intensidad, ya sabemos que es algo superior a nuestras fuerzas y posibilidades. Mas esta dolorosa reflexión no puede ni debe conducirnos a cruzarnos de brazos. Si por ser tantas las necesidades no se halla en nuestras manos el poder evitarlas, a nuestro alcance si se encuentra el poder atenuarlas y disminuirlas.

pamos todos renunciar, en beneficio de las más urgentes, las atenciones menos precisas.

Los niños, como seres más débiles, deben constituir para nosotros preocupación preferente. Y de entre estos pequeños deben ser preferidos los que se hallan más o los porque sus padres se encuentran fuera del hogar, detenidos o condenados por la justicia que se manda hacer.

El dolor que este alejamiento de los suyos les produce, será menos al saber que otros atienden y cuidan a sus hijos.

Y a esto tiende, principalmente, el nuevo llamamiento que hacemos: a que se nos diga si pueden ser acogidos, temporalmente, en las casas de los trabajadores, alguno de los hijos de los presos de la provincia, que con mayor urgencia precisan de este apoyo.

Y como no se nos oculta que no basta para ello la "buena voluntad", quisiéramos que las decisiones respondiesen a las circunstancias de cada hogar. Si ellas son favorables y permiten cumplir los buenos deseos, no dejes de oír nuestra voz.—LA COMISION.

Que no sirva de pretexto para no hacer nada la consideración de que no puede realizarse todo. Hagamos cada uno lo que podamos y, a ser posible, un poco más. Si las necesidades a atender son muchas, imponganmos muchas obligaciones. Procuremos que nuestro esfuerzo de cada día supere al del anterior. Y, sobre todo, se-

Las familias que deseen prohibir algún niño, pueden manifestarlo por escrito, o verbalmente, en LA REGION.

Partido Republicano Democrático Federal Escuela de pesca de Santander

Asamblea extraordinaria municipal

Próxima a inaugurarse la Escuela de Pesca de Santander, se hace saber a todos los pescadores de más de quince años de edad y que deseen recibir las enseñanzas de la misma, que a partir de esta fecha, queda abierta la inscripción de alumnos en la Subdelegación de Pesca (Castelar, 23), o en las oficinas del Gremio de Pescadores, para lo cual sólo se precisa la presentación del interesado con la libreta de Navegación.

El domingo, 31 del presente mes, a las diez y media de la mañana en primera convocatoria y once en segunda, celebrará asamblea general este partido de Santander, en los salones de nuestro centro, calle de la Marina, 1, primero, para tratar y resolver respecto a la situación presente del Partido Federal en España, y conveniencia de la unión de republicanos de izquierda.

Se recomienda a los correligionarios asistan con puntualidad.

Nota. — Para tomar parte en esta asamblea se exigirán a la entrada los preceptos reglamentarios.

Capítulo de sucesos

Un corte de traje recuperado

ATENEO POPULAR

SECCION DE LITERATURA

Los agentes de la Policía, después de algunas gestiones realizadas estos días, detuvieron ayer a Fernando Pelayo, quien manifestó que había comprado un corte de traje que luego resultó ser el que desapareció de la sastrería de Agapito Huertas, a un individuo que se dedicaba a la venta ambulante.

Para hoy, viernes, día 29 del corriente, esta Sección ha organizado una charla sobre "El Romancero Español", a cargo de su presidente, don Casimiro Diego Vial, en colaboración del señor Hormaechea.

El traje se devolvió a su dueño y Fernando Pelayo fué puesto en libertad.

Dicha charla comenzará a las ocho de la noche. En la primera semana del mes que viene esta Sección celebrará el VII centenario del célebre médico y filósofo cordobés Maimónides, con una conferencia sobre el mismo.

El discurso de Azaña

"Política" dedica su número de esta semana al debate parlamentario sobre el alijo de armas, y publica el texto íntegro de los discursos pronunciados en las Cortes por don Manuel Azaña, don Santiago Casares Quiroga, don Antonio Lara, don Diego Martínez Barrio y don Miguel Maura.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

POR LOS PRESOS

El obsequio a beneficio de los presos, consistente en un muñeco pirotrot y un cojín, ha pertenecido al número 154, que lo poseía Acañal Rodríguez, que vive en la calle de San Sebastián, número 7, segundo y el otro objeto, un pijama rosa, a número 531.

En viaje de compras y para sus nuevos ALM. GENES ROMERO, sobrio d. Julián Hernández, que en breve inaugurará en las calles de Atarazanas, 10 y Juan de Herrera, 1, 1.º a salido para los principales centros fabriles de Cataluña, nuestro querido amigo, don Jacinto Romero Hernández.

SE INTERESA

Se ruega al soldado que fué de regimiento de Infantería número 3, Manuel Prudencio Fernández, se presente en el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento para comunicarle un asunto que le interesa.

GRAN SASTRERIA

Depósito de paños ricos. Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra TORRELAVEGA

CAFE CANTABRO BURGOS, 1 Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licor de las mejores marcas.

Extraordinarios éxitos del tío

MORENO Canciones y bailes

El próximo debut, **FAUST**

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

CIUDADANOS:

Propagar los ideales izquierdistas y proteger a la Prensa de izquierdas

DE LOS MATADEROS CLANDESTINOS

Para el lector que haya seguido la campaña que venimos sosteniendo sobre los mataderos clandestinos y venta de estas carnes en las tablas, no habrá ninguna clase de dudas de que es verdad cuanto hemos dicho; es decir, es una parte diminuta de la verdad existente en el escandaloso asunto que, por parte de alguna persona municipal, mantiene el Ayuntamiento de Santander. Y conste que no va alusión para nadie; pero conste, también, que la existencia del fraude tan enorme que existe para la Hacienda municipal y la familiaridad con que se lleva el contrabando y sacrificio de reses enfermas, es para sospechar de alguna persona, que permite con su negligencia, con su abulia, con su ineptitud o con algo que no es nada de esto, a la persistencia escandalosa de cuanto viene ocurriendo en el asunto que venimos denunciando desde hace un mes, sin ruborizar, municipalmente, al señor Teodoro.

Nuestros lectores habrán saboreado los pasos que hemos dado cerca de los mataderos clandestinos, huyendo siempre de abundar en más detalles sobre ciertos industriales, para no hacer alusión de cuanto pudiera considerarse personal; pero hoy vamos a ofrecer unos detalles que no son nuestros, sino OFICIALES, de fuente de origen, y que el alcalde no podrá rebatir; es más, si fuera el alcalde guardador de los intereses de la ciudad, se hubiera aprestado desde el primer día a colaborar con nosotros en esta campaña de saneamiento, facilitándonos las cifras que obran en su poder, para estimular a la ciudadanía y a la pres-

peridad de la Hacienda municipal. ¿Verdad, señor Teodoro, que estas cifras son ciertas? ¡Vamos allá!

En el Matadero municipal se han sacrificado durante el año 1934, SIETE MIL NOVECIENTAS CINCUENTA Y CUATRO VACAS, con un peso de 153.333 kilos en total, y CATORCE MIL NOVENTA TERNERAS, con un peso total de 621.589. Es decir, que hacen un resumen de 774.927 kilogramos para la población fija y para la población flotante, resultando un promedio diario de 2.123 kilogramos. ¿Cuántos gramos de carne corresponden a cada santanderino?

En el negociado de Estadística facilitan unos datos de NOVENTA Y TRES MIL HABITANTES a Santander, a quienes corresponden unos veintidós gramos y medio de carne diarias. Cada lector, cada amigo o adversario, rico o pobre, puede preguntarse a sí mismo si consume esta cantidad al día. Hemos celebrado entrevistas rápidas con varias personas, que son autoridades en lo que las hemos interrogado, pero en este instante la pregunta es pública. Un día con otro, al año, ¿no come más que un kilo de carne cada cuarenta días?

—Díganos, don Julián, ¿es exagerado que digamos que los seis hoteles de primera categoría consumen diez kilos diarios cada uno?

El presidente del Gremio de Hoteles, Cafés y Bares, con la diligencia y amabilidad que le caracteriza, nos dice: —No es exagerado; es una cifra mucho más baja de la realidad.

—¿Y otros diez kilos a cada uno de los cinco restaurantes de esta categoría; seis kilos a cada hotel, de los catorce de segunda categoría; seis a igual número de restaurantes de esta categoría, y cinco kilos a cada uno de los diecisiete hoteles de tercera categoría?

—Considero las cifras bajas. —Muchas gracias, don Julián, por su atención.

Estrechamos la mano del dueño del Hotel Royalty y nos lanzamos a otra entrevista.

Sorprendemos las actividades del presidente y secretario de la Diputación, don Gabino Teira y don Luis Herrera, respectivamente.

Confidenciamos a estos buenos amigos nuestros propósitos. El teléfono funciona y el administrador de la Casa de Asistencia Social, señor Noreña, responde diligentemente.

Minutos después de esta llamada, nos dice el secretario de la Diputación: —Los kilogramos de carne que se consumen en la Casa de Asistencia Social en el año pasado, se elevan a 59.426. —Agradecidos, señor Herrera. Buenos días, don Gabino.

Cerramos la puerta de los despachos de estos señores para llamar a otra nueva puerta.

No tenemos otro interés, camarada,

que nos digas qué cantidad de carne echas en el cecido proletario que te pone tu compañera, para unas conclusiones que vamos a formular al alcalde, a fin de demostrarle que existen mataderos clandestinos, sin necesidad de que el informador se convierta en un policía o amaneuse del señor Teodoro.

—Consumimos muy poca carne; estamos sin trabajo la mayor parte del año; pero mi compañera echa un cuarterón de falda al cecido. Si se ha dado bien la semana, el domingo adquirimos unas chuletas.

—¿Entonces consumes 125 gramos? —Inquirimos.

—Sí. Estrechamos la mano del camarada, haciendo votos porque coma más chuletas.

La entrevista es ahora en la Redacción. Han llegado los compañeros Oseja, Begoña, Camón y Monar, de la Directiva del Gremio de Camareros. —Me vais a decir—les exponemos—si hay más de cuarenta y ocho hoteles y restaurantes de todas las categorías, que hacen constar en el folletito de vuestras Bases de trabajo, el cual me ha servido para interrogar a don Julián Gutiérrez.

Nos contestan a como los cuatro compañeros.

—Existe tal número de casas de huéspedes, bares, cafés y tabernas, que no aludimos en estas Bases, que sería incontable citar.

—Entonces —agregamos—, podremos calcular en cien los establecimientos donde se sirven comidas y donde el gremio de Camareros no tiene intervención.

—Eso mismo—nos dicen. —¡Salud, camaradas!

Estamos en la tertulia de "La Mundial", esa tertulia que tanto nos des- carga de los muchos quebraderos de cabeza que nos proporciona la vida diaria a que estamos entregados.

Frente a nosotros, los doctores don Bernardino Cordero y don Casimiro Zorrilla. La conversación ha recaído, intencionadamente por parte nuestra, en lo de los mataderos clandestinos.

—A ver, amigos Zorrilla y Cordero—les decimos con la familiaridad que nos permite el trato afable de estos contáctos—, ¿qué gramos de carne creen ustedes que puede consumirse por santanderino?

Los dos eminentes doctores entablan diálogo. Coinciden que Santander no es de las poblaciones que consumen mucha carne; pero tampoco de las que comen menos.

La pregunta es amplia y la discreción al contestar es agradable. Los dos amigos estiman que unos treinta y cinco gramos, aproximadamente, consumirán de carne cada santanderino.

Otro sorbo más de cerveza ingerimos, mientras nos perdemos en preguntas. —¡Muchas gracias, señores Cordero y Zorrilla. Es para hacer unas conclusiones a esta campaña, y queremos actuar en estos instantes recogiendo impresiones del público, que resumiremos con matemáticas, a ver si el alcalde y el Ayuntamiento se enteran de la existencia de mataderos clandestinos.

NOTA.—Vamos a dar unos datos sobre la carne sacrificada en el Matadero, acerca de los cuales habrán de hacer cálculos los lectores. Se sacrificaron en el año 1934, siete mil novecientos cincuenta y cuatro vacas, con un peso de 1.593.336 kilos; catorce mil noventa terneras, con un peso de 621.589 kilos; mil setecientos cincuenta y cuatro cerdos, con un peso de 158.696 kilos. Estos datos, tomados en la forma ligera que nos vemos precisados a hacerlos, servirán de comprobación una vez que se nos autorice a ello.

Exposición de Avicultura de Sevilla, del día 21 al 25 de abril

La Asociación General de Avicultores de España (Federación Avícola Española), con la protección del Estado y el control de la Dirección General de Ganadería, organiza una Exposición de Avicultura e industrias anexas, que se celebrará en Sevilla los días 21 al 25 del próximo abril (entre las famosas Semana Santa y feria sevillanas).

El esfuerzo de organización que ello representa, está dedicado por igual a la Avicultura, cuya manifestación de pujanza y adelanto conviene demostrar al Estado para que cesen las innecesarias importaciones; a Andalucía que ha de ver en la Avicultura el más posible medio de ocupar sus actividades, de transformar sus explotaciones agrícolas y de aumentar los ingresos de su población rural, y, por fin al país entero, que ha de acostumbrarse a tomar en serio la Avicultura racional.

El no haberlo hecho hasta ahora nos cuesta a los españoles cien millones de pesetas anuales; obligados a interesarse por esta Exposición, pueden pedir antecedentes y fichas de inscripción a Fernandor, 8, Madrid, domicilio de la Federación Avícola Española, así como a cualquiera de las Sociedades Avícolas Españolas federadas.

LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Unica Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento.

A todos los proveedores de leche

Habiendo llegado a nuestros oídos que se están dando casos de suspensiones, castigos y otras anomalías por el estilo con algunos proveedores por parte de las Empresas transformadoras de la leche, advertimos a aquellos que se crean que son perjudicados al no ser justas las sanciones impuestas, que hagan la reclamación oportuna ante el Jurado mixto Ganadero y de las Industrias Lácteas, pues sin entrar a discutir la eficacia o nulidad de su actuación, es el único organismo que existe para evitar se atropellen los derechos de los proveedores.

Al mismo tiempo nos ofrecemos para hacer cuentas demandas que sobre casos de éstos nos sean denunciados, así como también para cualquier otro caso que, referente a la tierra, sea preciso ilustrar al campesino productor.

Torrelavega, 7 de marzo de 1935.—El secretario de la Federación de Casas Campesinas, R. BAQUERO.

Sociedad "Amigos de la Salud"

Se convoca a todos los componentes de esta mutual y simpatizantes naturalistas, a una reunión que se celebrará el próximo día 30, sábado, a las siete y media de la noche, en el domicilio social, Burgos, 2, primero.

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia, se ruega a todos la más puntual asistencia.

Forasteros!
Comed frente a Estación Cantábrica
"Marina Montañesa"
AMADO VEGA



Santoña

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

<p>Ofertas</p> <p>VENDO perro "lulú", color canela. Informes, esta Administración.</p> <p>VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.</p> <p>NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.</p>	<p>Electricidad</p> <p>CANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.</p>	<p>Abogados</p> <p>ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.</p> <p>SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.</p>
<p>Oficina Pericial</p> <p>OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.</p>	<p>Bares</p> <p>POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.</p> <p>BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.</p>	<p>Confecciones</p> <p>"LA CASA DEL MAHON", Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.</p>
<p>Comidas</p> <p>AMADO VEGA.— Frente a Estación Cantábrica. "Marina Montañesa". Economía.</p>	<p>Muebles</p> <p>ECONOMICOS.—Plazos y contado, número 23. Casa Maté.—Alameda Primera,</p>	

Anúnciese en esta Sección

EL CENTRO

(Antiguo de San Marín)

El Vermouth más selecto. El mejor vino blanco y la Manzanilla más exquisita, acompañados de variedades y escogidas tepas.

Rualasal, 2-T. 16-66

¿Queréis tomar el mejor Café?

Exprés y saborear los mejores vinos blancos y legítima Rioja?

Visítad el **Bar Viña B**

Tr. vía Hernán Cortés, 2
Teléfono, núm. 26-11

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROZA
SANTANDER

¡Cuando topa con SIN-FIN, vestirá bien y economizará dinero!

CASIMIRO SAINZ 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52
SANTANDER

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, quedó planteada la crisis total por dimisión de los ministros de la Ceda, Agrario y Liberal Demócrata, al discrepar en la concesión del indulto del diputado Ramón González Peña y diez y nueve condenados más. En la Cámara se dan numerosos vivas

PARECE QUE LERROUX, DE ENTRAR SU PARTIDO EN EL NUEVO GOBIERNO, NO TOLERARA QUE LE ARREBATEN EL CONTROL DEL GABINETE

Madrid.—La impresión dominante es que la crisis es forzosa, habida cuenta de la posición que mantienen los jefes de partidos. Como decíamos el otro día, se planteará bajo la fórmula de "Indulto. Crisis. Nuevo Gobierno". Esta crisis es de origen menos claro que las conocidas hasta ahora. La jornada cierra con una gran incertidumbre acerca de la solución. Lo único que parece cierto es que estando todavía reunido el Consejo de ministros, el señor Lerroux acudirá a Palacio para someter a don Niceto Alcalá Zamora el indulto de Ramón González Peña. Después volverá a reunirse con sus compañeros, y aun hay quien crea posible que la crisis no se anuncie hasta última hora de la tarde para que la Cámara celebre sesión, apruebe la ratificación de Tratados con Polonia y Alemania y las dos bases de la ley Municipal, y a continuación se leerá la comunicación del Gobierno. La mayoría considera inexplicable el planteamiento de la crisis si su resultado es la formación de un Gobierno análogo al actual, pues en ese caso no debía producirse este estrépito y los estragos que las crisis llevan consigo. Los agrarios creen posible la formación de un Gobierno presidido por el señor Martínez de Velasco, y estimar contar con la colaboración del señor Gil Robles y de don Melquíades, e incluso de muchos elementos del Partido Radical. Para los amigos del señor Lerroux, no hay otro Gobierno posible que el presidido por su jefe político. Sabemos que el señor Lerroux tiene dos propósitos firmemente tomados: uno, apoyar a un Gobierno Gil Robles, pero sólo con ayuda parlamentaria y sin colaboración personal, como el jefe de la Ceda hizo al principio de los Gobiernos radicales, y el otro, el de no consentir que, si él o su

partido intervienen personalmente en el Gobierno, nadie controle el Gabinete si no ellos mismos, o sea, que mantienen su mayoría en el mismo. Son curiosas las manifestaciones que nos ha hecho Romanones. Dice que ésta habrá de ser la crisis más difícil que ha tenido la República, porque ni siquiera existe la posibilidad de disolver las Cortes, y argumenta así: "Una disolución de la Cámara significaría tanto como que España se quedase sin presupuestos, porque no se puede pensar que de aquí a fines de julio la nueva Cámara estuviese constituida y aprobase la ley económica. Además, la disolución llevaría aparejado el abandono del deseo y principal objetivo político en su etapa actual del señor Alcalá Zamora: la revisión constitucional. Pero sobre estas dos consideraciones es más importante todavía la de que unas elecciones en estos momentos significarían la guerra civil. Termina diciéndonos que Gil Robles, al dar lugar a la crisis, realiza uno de los actos más políticos de su vida, pues al no transigir con el indulto, las derechas y la clase media que no figura en política, pero que están enfrente de los revolucionarios, se volverán hacia él considerando que representa la autoridad y el orden. Un diputado muy calificado de la Ceda decía a un ministro radical que le hacía observar porqué el señor Gil Robles se metía en una aventura cuya finalidad nadie veía, que esta es la crisis más clara en su origen que se ha producido, y que los partidos de derecha que figuran como antirrevolucionarios serían insensatos si dieran su aprobación al indulto del que fue jefe de la revolución. El ministro, señor Cid, hablando particularmente, ha dicho que podían estar satisfechos el señor González Peña y el Partido Socialista al conseguir la ruptura del bloque gubernamental, o sea, hacer triunfar la revolución que no consiguieron con armas en la mano. EXPECTACION MATINAL Madrid.—Desde primera hora de la mañana, los periodistas han ocupado los puentes de información más importantes, para seguir de cerca el curso de cuanto se relacione con la situación actual, y observar los movimientos de las personas más importantes o significadas de la política. En otros puntos se han situado aquellos que siguen la marcha de los acontecimientos, por si de cuanto pudiera ocurrir en el día de hoy, exigiese una pronta movilización, capaz de comunicar urgentemente las impresiones que se reciben cada hora, ya que esta mañana primavera lleva consigo una interrogación. El anuncio de la crisis, tanta veces anunciada y tantas veces defraudada su solución, puede tener su desenlace en el día de hoy, especialmente cuando los ministros, a la hora precisa de emitir su juicio en el Consejo que se está celebrando, desahaga la incógnita de tanto vaticinio. Se puede asegurar que el interés despertado por la solución que se dé a la crisis, es semejante al despertado cuando el señor Martínez Barrio fue al domicilio del señor Lerroux, acompañado del señor Azaña, cuando éste presentó la dimisión del Gobierno que presidía. Todo lo absorbe en la mañana de hoy el problema político. DOS TRAYECTORIAS Madrid.—No es posible averiguar si son francas las posiciones que han adoptado públicamente las minorías gubernamentales al apreciar el asunto motivo de examen en el Consejo de ministros. Si el señor Lerroux mantiene íntegra su posición de indultar a los condenados a muerte, llegando hasta a hacer una rectificación de lo que hasta ahora fue conducta republicana, desde el rompimiento del bloque del 14 de abril, indudablemente que se llegará a resquebrajar la amistad que se sostiene con los cedistas. Si por otra parte, el señor Gil Robles, con Martínez de Velasco y Melquíades Alvarez, mantienen sus ministros el punto de vista por ellos expresados, de que no haya indulto, llegando, si es preciso, a no prestar apoyo ministerial al señor Lerroux, la crisis quedará planteada en estos instantes que remite noticias, dejando paso al comienzo de una era republicana, delimitando más claramente los campos en que, políticamente, se vienen disputando los bandos políticos. Cabe preguntarse si el artículo insertado por "El Debate" es una añagaza cedista para evitar el planteamiento de la crisis, y, por tanto, si el señor Lerroux hace concesiones a sus aliados en el Consejo de hoy, en evitación de sortear nuevos peligros, que se anunciaban en el referido artículo. La opinión se pregunta si los referidos jefes se han expresado con franqueza. En ello estriba el que se plantea hoy la crisis. SE CREE QUE SE FORMARA UN GOBIERNO RADICAL Madrid.—Si discrepancias fundamentales existentes entre cedistas y radicales no lo impidieran, y sólo fuera el motivo de la crisis la sentencia de muerte de Ramón González Peña, se cree que la solución

que se dará a la crisis habrá de ser un Gobierno radical, en el que serían nuevos ministros personas de afecto personal dentro del partido del señor Lerroux, cuyo Gobierno se encargaría de dar por finalizada la labor de las Cortes actuales, hasta la fecha de conceder vacaciones, aprobándose los proyectos más imprescindibles que están anunciados, dejando la solución de problemas políticos que afectan a España para cuando se abrieran de nuevo las Cortes, en cuya ocasión puede ser más fácil de conocer una solución que no traiga grandes convulsiones para la nación; hasta se llega a decir que para entonces el señor Lerroux daría cumplimiento a lo que dijo en su fiesta onomástica, dejando la jefatura del Partido, para seguir la política menos activamente que hoy. ¿LERROUX VA A CONGRACIARSE CON LOS REPUBLICANOS? Madrid.—Se atribuye a un íntimo de don Alejandro Lerroux, el que éste piensa dar cumplimiento a cuanto hace tiempo manifestó sobre su fe republicana, que probaría en cuanto las circunstancias lo aconsejaren, disponiéndose para ello a enfrentarse con la Ceda, si ésta pretendiera hacer algún escalo al Poder. LA CRISIS, PLANTEADA Madrid.—A las dos menos cinco de la tarde abandonó la presidencia el ministro de Comunicaciones, quien dijo a los periodistas que se había producido la crisis total, pero que los ministros continuaban reunidos en Consejo. EL PRESIDENTE CONFIRMA LA NOTICIA Madrid.—Cuando terminó el Consejo, el jefe del Gobierno salió al paso de los periodistas que esperaban el resultado de la reunión, para decirles que, por mayoría de votos, se había acordado la concesión del indulto del diputado socialista, señor González Peña, y, como consecuencia, la de diecinueve reos condenados a la misma pena. Al ser tomado tal acuerdo, los ministros representantes de Acción Popular, señores Aizpín, Jiménez Fernández y Anguera de Sojo, así como los señores Cid y Duñade, representantes de los partidos Agrario y Liberal Demócrata, habían dimitido, quedando en el mismo momento planteada la crisis total. EL CONSEJO DE MINISTROS Madrid.—A las diez menos cinco empe-

zaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo. Este dió principio a las diez y cuarto, y terminó a las dos de la tarde. El primero que abandonó el salón del Consejo fué el ministro de Justicia, que no hizo ninguna manifestación a los representantes de la Prensa. El de Agricultura, que salió a continuación, se limitó a decir: —El duelo se despide en el cementerio. El ministro de Comunicaciones, señor Jalón, al entregar la nota oficiosa del Consejo a los periodistas, exclamó: —Ahí tienen ustedes al última despedida de esta etapa. El ministro de Hacienda hizo alarde de la máxima concisión, pronunciando esta única palabra: —Crisis. Seguidamente salió el jefe del Gobierno, y al ver la expectación que había entre los reporteros, sonrió para decir: —¿Qué pasa? —Esperamos que nos lo diga usted, señor presidente —replicaron los informadores. El señor Lerroux respondió: —Supongo que el señor Jalón les habrá dado a ustedes ya nota del despacho ordinario que, como habrán visto ustedes, ha sido rápido e interesante. Lo esencial de este Consejo era el asunto de las penas de muerte, singularmente la que se refiere al señor González Peña. Al tratar de este asunto, cada ministro dió su opinión, y el resultado ha sido que, por mayoría de votos, fué acordado el indulto del diputado socialista y de otros sentenciados a la misma pena capital. Entonces los ministros de la Ceda, el agrario y el liberal demócrata manifestaron que el acuerdo recaído imposibilitaba su permanencia en el Gobierno, por lo que presentaban sus dimisiones. Como natural consecuencia, inmediatamente quedó planteada la crisis total. —¿Irá usted ahora a dar cuenta del resultado del Consejo al señor presidente de la República— preguntó un periodista. —No—respondió don Alejandro—; ahora voy a mi casa y allí telefonaré a su excelencia, pidiéndole hora para visitarle. DEL DESPACHO ORDINARIO Madrid.—Entre los asuntos del despacho ordinario tratados en el Consejo, figura la concesión de la Gran Cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, a los comandos de la Armada mejicana, señores Castro, Usland, Mendoza y Ferrer, y a los gene-

rales, también mejicanos, don Miguel González y don Joaquín Amado. Otro decreto de Gobernación, autoriza a las Comisiones gestoras provinciales para acogerse al artículo 74 de la ley y poder concertar operaciones de crédito. CAUSA IMPRESION LA NOTICIA DE LA CRISIS Madrid.—Al conocerse en el público la noticia de haberse producido la crisis, produjo emoción intensa, no sólo por el paréntesis que abre a la situación política, sino también por el indulto otorgado a los sentenciados a la última pena. La noticia de estos indultos ha producido excelente impresión, creyéndose que, de no cometerse algún error en la solución de la crisis, pueden esperarse unos acontecimientos republicanos que aseguren la pacificación de los espíritus. SE CREE QUE HABRA UNA SOLUCION PARA QUE CONTINUEN LAS ACTUALES CORTES Madrid.—Aunque se desconoce el parecer de los que van a consultar, se espera que se manifiesten los partidos gubernamentales, por la continuación de un Gobierno pa recido al actual, que permita vivir a las Cortes más tiempo, creyéndose también por parte de otros que deben irse a un Gobierno temporero para que permita conocer la opinión del país, llevando a cabo unas elecciones generales. LOS SEÑORES ROCHA Y LERROUX ALMUERZAN JUNTOS Y CONFERENCIAN Madrid.—A las dos de la tarde, el ministro señor Rocha se trasladó al domicilio del señor Lerroux, con quien almorzó, concurriendo acerca de la crisis. Sobre las tres y media salió el ministro limionario de Estado, manifestando a los numerosos periodistas que esperaban a la puerta, que el señor Lerroux iría a celebrar consulta con el presidente de la República. EL SEÑOR LERROUX EMITE SU JUICIO SOBRE LA CRISIS AL JEFE DEL ESTADO Madrid.—A las tres y media se dirigió el jefe del Estado al Palacio Nacional, llevando momentos después el jefe del Gobierno dimisionario, señor Lerroux, quien al entrar en Palacio se negó a hacer ninguna manifestación a los periodistas acerca de los términos en que evacuaría su consulta al presidente de la República. Un informador le interrogó si tardaría mucho en salir, a lo que contestó don Alejandro que según necesitara de él el señor Alcalá Zamora. LERROUX DA CUENTA AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DEL RESULTADO DEL CONSEJO Madrid.—A las cuatro y veinte de la tarde abandonó el Palacio Nacional el presidente dimisionario. A la salida, dijo a los periodistas que había dado cuenta a su excelencia del resultado del Consejo de ministros, y del planteamiento de la crisis que, como consecuencia del mismo, se había producido. —¿Ha evacuado usted ya la consulta del partido radical?—preguntó un periodista. —No. Todavía no. Esta tarde empezará el jefe del Estado las consultas, siendo el primero en evacuarla el señor Alba, como presidente de la Cámara, al que voy a visitar desde aquí.

de el señor Alba declaró abierta la sesión, dando cuenta a los señores diputados de la comunicación que había recibido del jefe del Gobierno, anunciándole el planteamiento de la crisis total. Seguidamente un secretario procedió a la lectura de dicha comunicación, con la fórmula de que para a próxima se avisaría a domicilio. Al levantarse la sesión, se llenaron los pasillos, produciéndose gran revuelo. Los diputados monárquicos, con el señor Comín, tradicionalista, a la cabeza, lanzaron vivas al rey, que fueron contestados con vítores entusiastas a la República, por el resto de la Cámara. En voz alta se preguntaba por el sargento Vázquez, a lo que se respondió desde el campo contrario preguntando por el capitán Galán. Las secciones, el saloncillo y los pasillos del Congreso eran un hervidero de comentarios de la crisis, dominando en todos los grupos la desorientación sobre el alcance y término de aquélla. Los destituyen y se reúnen en banquete SAN SEBASTIAN.— Como adelantamos ayer, fueron destituidos nueve concejales monárquicos y siete radicales, por haber tomado el acuerdo de devolver el palacio de Miramar a los ex reyes, y parece ser, si la autoridad lo permite, que pretenden reunirse en banquete en el mismo palacio objeto de la destitución. Se niega la Banca a contribuir para la Caridad ORENSE.— El gobernador ha manifestado a los periodistas que se hallaba muy disgustado porque una parte de la banca local se había negado a contribuir con cincuenta pesetas mensuales al sostenimiento de los comedores de caridad como vienen haciendo otros Bancos. Se vigilan las carreteras BADAJOZ.— Habiendo llegado a conocimiento de la Policía que los presuntos autores del hecho cometido en los tres guardianes de la Cárcel Modelo tenían pensado atravesar la frontera portuguesa por esta demarcación, la Guardia civil ha montado un estrecho servicio para evitar logren sus propósitos. Preparando las fiestas del 14 de abril BARCELONA. El alcalde, señor Pich y Pons, celebró una reunión con varios concejales, con el fin de tratar sobre las fiestas que han de tener efecto el 14 de abril, conmemoración del aniversario de la República, en cuyas fiestas tendrá lugar una vistosa cabalgata. El "Cristóbal Colón", al llegar a este puerto, deja cesantes a veintidós camareros Al llegar hoy el "Cristóbal Colón", se ha conocido la mala noticia de que quedan cesantes veintidós camareros que venían prestando servicio a bordo. También hemos conocido que en La Habana ha fallecido un fogonero de dicho barco, natural de La Coruña.

Se da sepultura a dos obreros muertos en accidente

ORENSE.— Ayer ha tenido lugar el sepelio de los obreros Antonio López Sante y Manuel Gaitero, los cuales hallaron la muerte a consecuencia de la explosión de dos bidones de carburo de 64 kilos, sucesos ocurridos en las obras del túnel número uno del ferrocarril en término de Deza, cuya explosión causó un desprendimiento de tierra que sepultó a los citados obreros.

Fallece a consecuencia de unas quemaduras

BURGOS.—En el barrio de Santa Olalla, del término de Espinosa de los Monteros, ha aparecido carbonizada la vecina Manuela Aja Sáinz-Maza, que se venía dedicando a la mendicidad, ya que a juzgar por los hechos que se deducen, parece ser que el motivo del accidente fué que intentó encender una cerilla, prendiéndose las ropas, sin que se la pudiera prestar auxilio.

Suicidio de una enferma

ORENSE.— Ayer puso fin a sus días, la enferma que se hallaba en el hospital provincial, Antonia González Rodríguez, la que se infirió un tajo en el cuello seccionándose la yugular, siendo descubierto el suceso por uno de los practicantes. Antonia padecía un histerismo agudo, y ya en otra ocasión tuvo intención de suicidarse.

Vista de un pleito de Santander

BURGOS.— Esta mañana se vió en la Audiencia territorial la vista del pleito procedente del Juzgado de Santander, seguido entre la Sociedad de Indatos y don Juan Félix Colomer sobre pago de cantidades, no conociéndose la sentencia hasta dentro de unos días.

Ejemplo para los trabajadores que votaron las derechas

ARAGOZA.—Está siendo comendatario el cierre de los comedores de Asistencia Social, donde acudían más de ciento sesenta necesitados. Este cierre es motivado porque el Ayuntamiento no ha consignado en el presupuesto ninguna cantidad para estas atenciones.

El día en Barcelona

La Policía trabaja activamente para la captura de los autores de los atentados últimos. DEMANDA DE DIVORCIO Barcelona.— Ante el Juzgado número trece ha presentado demanda de divorcio la primera actriz doña Asunción Casal. La demanda está fundada en el largo tiempo que vive separada de su marido. CONSEJO DE GUERRA Barcelona.— Se ha verificado el Consejo de guerra contra Evaristo Piñal, a quien le fueron encontradas nueve bolsas de municiones. El fiscal pide para el procesado la pena de tres años y un día y mil pesetas de indemnización. La defensa ha solicitado la absolución. Se cree que el fallo será de acuerdo con la petición del defensor, si bien no será firme hasta que la sentencia sea aprobada por la superioridad. PRUEBAS PARA UN SUMARIO Barcelona.— El secretario de gobierno de la Audiencia, ha remitido al Laboratorio las vísceras de don Andrés Las Heras, para incorporar el resultado del análisis al sumario instruido por el envenenamiento de que, al parecer, fué víctima el expresado individuo. UN SUICIDIO Barcelona.— Hoy puso fin su vida disparándose un tiro, un indivi-

ULTIMA HORA

LA TRAMITACION DE LA CRISIS SERA RAPIDA Madrid.— El jefe del gabinete de Prensa de la presidencia de la República ha manifestado que la sustanciación de la crisis será breve, siendo llamadas a consulta las personalidades representativas, que podrán hacerlo por delegación o por escrito, con el fin de no interrumpir la tramitación de la crisis. Evacuarán las primeras consultas los señores Alba y Besteiro; luego, los ex presidentes del Consejo, señores Azaña, Martínez Barrio y Samper, y a continuación irán desfilando por la Cámara presidencial los jefes de las distintas minorías parlamentarias, en orden a su importancia, acudiendo al Palacio Nacional los señores Gil Robles, Martínez de Velasco, Cambó y Melquíades Alvarez. ANIMACION Y JALEO EN EL CONGRESO Madrid.— A las cuatro de la tar-

EL DIA EN BARCELONA

do que se hospedaba desde hace algunos días en el Hotel Nacional, donde se inscribió como José Carles. La Policía, para penetrar en el cuarto del suicida tuvo que echar la puerta abajo. Como en la fopá de la víctima no pudo ser hallado ningún documento identificatorio, se ignora si el nombre dado por el suicida es el suyo o es supuesta. TRABAJOS POLICIACOS Barcelona.— La Policía continúa trabajando activamente en el asunto del hallazgo de armas en Monistrol. Ha sido detenido otro individuo, al que le fué ocupada un arma. También realiza pesquisas la Policía para capturar a los miembros de la banda que viene realizando actos de sabotaje en tranvías y autobuses. En los calabozos han ingresado tres individuos sobre quienes recaen sospechas de haber sido autores o, cuando menos, inductores de las últimas agresiones registradas. Estos individuos fueron detenidos en unión de otros siete, puestos más tarde en libertad por no haber sido posible demostrar su culpabilidad. De los trabajos llevados a cabo por la Policía, parece deducirse claramente la culpabilidad de los tres detenidos.

Se prepara las fiestas del 14 de abril

BARCELONA. El alcalde, señor Pich y Pons, celebró una reunión con varios concejales, con el fin de tratar sobre las fiestas que han de tener efecto el 14 de abril, conmemoración del aniversario de la República, en cuyas fiestas tendrá lugar una vistosa cabalgata. El "Cristóbal Colón", al llegar a este puerto, deja cesantes a veintidós camareros Al llegar hoy el "Cristóbal Colón", se ha conocido la mala noticia de que quedan cesantes veintidós camareros que venían prestando servicio a bordo. También hemos conocido que en La Habana ha fallecido un fogonero de dicho barco, natural de La Coruña.